

IV

mettre en tête des pages le nom des gouverneurs, avec les dates courantes ; ce qui, en même temps, facilite singulièrement les recherches.

Quelques professeurs auraient peut-être désiré un ouvrage rigoureusement fait par demandes et par réponses. Cependant, réflexion faite, nous nous sommes décidés à un autre plan, qui nous semble avoir entre autres les deux avantages suivants : 1° le fil de la narration ne se trouve plus interrompu par des questions importunes, et l'on peut faire une lecture suivie ; 2° un programme où les questions se trouvent réunies ensemble, sert en même temps à donner une idée de l'ouvrage, tout en occupant moins d'espace que des questions isolées. Du reste, il existe déjà des ouvrages de ce genre, qui sont destinés aux commençants ; et nous croyons que les professeurs et instituteurs auxquels nous nous adressons, nous sauront gré de leur avoir laissé une certaine latitude dans leur manière d'interroger leurs élèves, et de poser les questions.

Quum opus quod inscribitur : *Histoire du Canada à l'usage des maisons d'éducation, par C.-H. Laverdière, etc. etc.*, ex Seminarii Quebecensis præscripto recognitum fuerit, nihil obstat quin typis mandetur.

Datum Quebeci die 15. mensis Decembris, A. D. 1868.

M. E. MÉTHOT.

Sup. S. Q.